

Cours Lumière(s) Des Nations 4

Centre de formation de serviteurs de Dieu pour les pays francophones



Cours 5

SUR QUELS FONDEMENTS BATISSONS-NOUS ?



Claude PAYAN

Lumière(s) Des Nations 4



Cours 5

SUR QUELS FONDEMENTS BATISSONS-NOUS ?

Claude Payan

Comme pour bâtir une maison ou un immeuble, pour bâtir sa vie, famille, église, ministère il va falloir des fondements solides.

Le fondement par excellence, il va de soi, est Christ :

1 Corinthiens 3:11: « Car personne ne peut poser un autre fondement que celui qui a été posé, savoir Jésus-Christ. »

Sur le fondement qu'est Christ, on va bâtir en respectant certaines priorités qui elles mêmes représentent des fondements :

1 Corinthiens 3:10: « Mais que chacun prenne garde à la manière dont il bâtit dessus. »

Selon les ingrédients que l'on utilise et, comme nous le verrons par la suite selon l'ordre dans lesquels on les place, la construction sera plus ou moins solide, sera succès ou un échec :

1 Corinthiens 3:12: « Or, si quelqu'un bâtit sur ce fondement avec de l'or, de l'argent, des pierres précieuses, du bois, du foin, du chaume, l'œuvre de chacun sera manifesté. »

Bâtir sur Christ est indissociable de bâtir sur un ensemble de principes / fondements indissociables de l'Evangile :

Hébreux 6:1: « C'est pourquoi, laissant les éléments de la parole de Christ, tendons à ce qui est parfait, sans poser de nouveau le fondement du renoncement aux œuvres mortes. »

Nous sommes appelés à ajouter sur le fondement qu'est Christ un ensemble de principes qui doivent nous servir également de fondements.

Nos fondements correspondent à nos priorités

Ce qui est prioritaire dans nos vies correspond aux choses dans lesquelles on place notre affection en priorité.

Nous sommes appelés à placer notre affection dans les bonnes choses au détriment des choses mauvaises, cela va de soi :

Colossiens 3:2: « *Affectionnez-vous aux choses d'en haut, et non à celles qui sont sur la terre.* »

Selon les priorités que nous établissons dans nos vies, nous allons avoir des résultats correspondants

Romains 8:6: « *Et l'affection de la chair, c'est la mort, tandis que l'affection de l'esprit, c'est la vie et la paix.* »

Maintenant, s'il y a de bonnes choses dont on doit se rapprocher et de mauvaises dont on doit s'éloigner, parmi les bonnes choses il va falloir avoir des priorités.

Il y a des choses qui sont des fondement sur lesquels les autres doivent reposer. Et si c'est le contraire, ça n'ira pas.

Donnons un exemple : La Bible dit qu'il y a plus de plaisir à donner qu'à recevoir (Actes 20:35). Recevoir est important et est une bonne chose car notre Père veut que nous soyons bénis. Maintenant, DONNER EST SUPERIEUR à recevoir. C'est donc donner qui sera un fondement, et non recevoir.

C'est d'ailleurs lorsque donner vient en premier que JE PEUX RECEVOIR et non le contraire !

Luc 6:38: « *Donnez, et il vous sera donné, on versera dans votre sein une bonne mesure, serrée, secouée et qui déborde ; car on vous mesurera avec la mesure dont vous vous serez servis.* »

Vos priorités influencent tous les domaines de votre vie

Une des raisons principales de l'échec des gens vient du fait que leurs priorités sont à la mauvaise place.

Matthieu 7:26: « *Mais quiconque entend ces paroles que je dis, et ne les met pas en pratique, sera semblable à un homme insensé qui a bâti sa maison sur le sable.* »

Ce qui représente votre priorité INFLUENCERA TOUS LES DOMAINES DE VOTRE VIE.

D'où l'importance de veiller à avoir les bonnes motivations et priorités.

Il y a quelque temps, j'ai prêté ma voiture à mon fils pour une course personnelle. Lorsqu'il est revenu et passé le portail, j'ai entendu un grand bruit. Il venait de rafler toute l'aile gauche.

Mon fils, tout penaud, s'est demandé comment papa allait réagir. Bien que, quelque chose voulait de monter en moi, je me dis qu'une égratignure sur ma voiture ne valait pas la peine de gâcher ma relation avec mon fils.

Cet incident était l'occasion de lui montrer qu'il était bien plus important qu'une voiture. Je lui ai donc expliqué que je comprenais bien qu'il ne l'avait pas fait exprès et que cet incident ne m'empêcherait pas de lui prêter de nouveau ma voiture.

Tant de gens accordent tant d'importance à leur voiture que leur relation avec les autres en est affectée. Ils bâtiront inconsciemment leur vie autour de leur voiture.

Cet donc la voiture qui décidera où ira l'argent du foyer en priorité (dans la voiture !). Leur humeur ira de pair avec ce qui arrive à la voiture. Leurs rapports avec les autres seront indissociables de la voiture. Si leur femme accroche la voiture, ils lui font une scène terrible. C'est avec de tels comportements, répétés, que l'on tue les relations.

Notre famille est un fondement et non notre voiture !

1 Timothée 5:8: « *Si quelqu'un n'a pas soin des siens, et principalement de ceux de sa famille, il a renié la foi, et il est pire qu'un infidèle.* »

Notre voiture, la télévision, etc., peuvent tuer notre couple, tout ce que l'on fait passer en priorité. Car les choses auxquelles vous donnez priorité influenceront votre comportement dans tous les autres domaines de la vie.

La voiture représente le matériel. Certains ont pour fondement autre chose qu'une voiture mais le matériel est leur priorité !

Mauvais fondements

Pour beaucoup c'est simplement l'argent qui est prioritaire. Lorsqu'ils en ont « tout va bien », dès qu'ils n'en ont plus tout leur monde en est affecté.

Il est évident et normal que lorsqu'il n'y a plus d'argent, il y ait plus de stress dans l'air que quand il y en a, mais cela ne doit être au point de mettre en péril les choses qui ont le plus de valeur, comme la relation familiale.

Des familles explosent régulièrement sous la pression du manque d'argent. Lorsqu'il en est ainsi, cette pression est révélatrice de ce que l'argent est un fondement prioritaire.

Si mon affection est dans le physique, je vais être lié par des considérations qui vont détruire mon couple. Lorsque ma femme prendra ou perdra trop de poids, ou vieillira tout simplement, mon amour à son égard changera. Car mon amour n'est pas bâti sur le fondement d'un amour sincère mais sur le physique. Et le diable va passer par cette faille.

Lorsqu'ils atteignent l'âge de quarante à cinquante ans, beaucoup d'hommes éprouvent le besoin de changer de femme. Car ils acceptent mal que celle qu'ils ont épousé n'ait plus le physique de trente ans. Ils trouveront tous les défauts de la terre pour justifier de les quitter, et pour cacher en même temps la vraie raison : C'est qu'ils en veulent une autre plus jeune et plus jolie.

Certains sont tellement esclaves du physique qu'ils penseront chirurgie esthétique dès qu'apparaît la moindre ride. Ce fondement influencera tous les domaines de leur vie. Tous leurs rapports tourneront autour d'un grand jeu de séduction.

Lorsque l'on parle du physique qui peut être un fondement pour une vie, cela ne fait pas obligatoirement allusion au sexe. Beaucoup d'hommes et de femmes trouvent tout simplement une satisfaction à être vus en compagnie d'une personne au physique avantageux. Ça flatte leur ego. C'est ridicule mais courant.

Mais le sexe peut aussi être une priorité mal placée. Un frère était à deux doigts de se séparer de sa femme et de vouloir recommencer sa vie parce qu'il trouvait que son physique ne lui convenait pas. Quand je lui ai demandé ce qui ne lui convenait pas exactement chez sa femme (qui était entre autre très belle), il m'a répondu, après hésitation, qu'il aimait les femmes avec plus de seins (véridique !). Voyez-vous, son attirance pour les seins était devenu tellement prioritaire dans sa vie qu'il en était prêt à détruire sa famille.

Lorsque le fondement de votre vie est l'amour, et le fait de vouloir vivre avec la femme que Dieu vous destine, gros ou petits seins, trois kilos de plus ou de moins devient bien futile, n'a plus de réelle importance

Ce n'est pas sur ce genre de critère que l'on décide si la femme qui nous est destinée par Dieu et la bonne. Cela ne veut pas dire que la sexualité ne doit pas être considérée comme importante, mais si la vie sexuelle est importante on ne doit pas pour autant bâtir sur ce fondement.

Désordre dans les priorités

Je crois que beaucoup de couples ont des problèmes tout simplement par qu'ils ont bâti sur de mauvais fondements. Les choses auxquelles ils ont donné la priorité sont les mauvaises.

Je ne veux pas dire par là que, de ce fait, leur couple n'est pas de Dieu ou quelque chose du genre. On peut s'être marié dans le plan de Dieu sans avoir pour autant bâti selon les directives de Dieu.

Pour certains, le fondement sur lequel ils ont bâti leur couple a été l'attraction physique. Si l'attraction physique est un fondement, on risque de vouloir se marier avec beaucoup de monde. Lorsque le physique est notre priorité, le jour où il se flétrit on deviendra un candidat par excellence à l'adultère. Car notre fondement définit notre comportement.

Pour d'autres, c'est l'attraction intellectuelle. On est prêt à faire sa vie avec une personne à cause de son bagage intellectuel.

On peut bâtir aussi sur le raisonnement : On pense que se marier avec un tel, une telle est bien car plusieurs raisons logiques, pense-on, nous le font comprendre : On aime tous les deux la marche à pieds ou le fromage de tête, etc.

L'expérience montre qu'on peut se lasser de toutes ces choses, car elles ne peuvent être un fondement pour la continuité d'une relation. On est appelé à bâtir un couple parce que l'on a une « connection » spirituelle avec une personne.

Ça, c'est un fondement ! On n'est pas obligé d'avoir tous les deux les mêmes goûts sur tout, mais on doit avoir le même désir de servir le même Dieu dans une même direction !

Ce qui ne veut pas dire que l'attraction physique ou intellectuelle n'est pas importante. C'est une question d'ordre des choses dans nos motivations. Avoir un bon fondement et respecter un ordre dans les choses ne veut pas dire que l'on garde un seul point et que l'on élimine les autres.

Les autres ont leur importance tant qu'ils demeurent à leur place. Lorsque le point numéro trois devient le point numéro un, notre relation va en supporter les conséquences.

Parfois, dans un couple, l'un des deux bâtit sur un bon fondement tandis que l'autre bâti sur un mauvais. Dans une église même, la moitié des personnes qui la composent peuvent bâtir sur de bons fondements tandis que l'autre moitié bâtit sur des mauvais. Il y a alors problème ! Car :

Amos 3:3: « Deux hommes marchent-ils ensemble, sans en être convenus ? »

Il faut s'entendre pour savoir si l'on bâtit sur les mêmes ET BONS fondements, si nos priorités sont les mêmes. Si ce n'est pas le cas, la solution n'est pas de divorcer mais de rétablir l'ordre des priorités pour bâti sur un fondement différent.

Nous avons régulièrement besoin nous-mêmes de savoir si nos priorités sont à la bonne place. Ce qui peut nous permettre de réajuster nos priorités et de changer nos fondements.

Parfois nos priorités changent de place en cours de route. On a démarré avec de bons fondements et on se retrouve, au bout de quelques années, avec d'autres fondements sous les pieds. On est bien parti mais on risque de finir mal car on a oublié de garder un œil sur nos priorités pour les garder en place.

Certains fondements ne correspondent pas à ce qu'ils semblent être

Il y a beaucoup d'autres mauvais fondements sur lesquels on peut bâtir : le fondements de notre passé, de nos blessures, frustrations, etc. On ne vit alors qu'avec son passé, on ne parle que de son passé, ses blessures.

Certains ne parlent que d'eux, tout doit tourner autour d'eux car le fondement de leur vie...c'est eux !

On peut se mentir consciemment ou inconsciemment vis à vis de ce qui forme nos priorités. Ainsi beaucoup de gens vous diront que leurs priorités sont leur famille, d'aider, Dieu, mais l'épreuve révèle d'autres fondements.

Ils se sont convaincus, parfois pour se donner bonne conscience, que leurs priorités sont autre chose que ce qu'ils prétendent.

Un peu comme ces gens qui vous disent que Dieu est tout dans leur vie, mais il suffit de pas grand-chose pour que ce tout disparaisse.

Parfois un fondement ne correspond pas à ce qu'il semble être ! J'ai compris cela un jour où des personnes qui m'aidaient dans le ministère et qui, on peut le dire, « se coupaient en quatre » pour Julia et moi, firent volte face après que nous ayons été en désaccord et devinrent des plus désagréables.

Le fait de ne plus être en accord avec eux ne m'empêchait pas personnellement de pouvoir rester en bon termes. Mais elles se sentirent obligées de réagir de manière inconsidérée, de proférer des mensonges et essayer de nous créer du trouble.

Le Seigneur me dit qu'en fait elles m'aidaient sur le fondement de leur besoin personnel de reconnaissance, affectif, d'avoir l'exclusivité d'un serviteur etc., et non par esprit de service à l'égard de Dieu.

Lorsque Dieu est le fondement de votre service, Son Amour continuera à couler de vous quand même vous serez contrariés.

Car c'est Sa nature !

Si vos frustrations, votre besoin de reconnaissance vous servent de fondement, lorsque les choses s'écroulent vous réagissez charnellement, SELON LA NATURE DE VOTRE FONDEMENT !

Lorsque nous n'arrivons pas à rester dans la paix avec d'autres chrétiens, sous prétexte que l'on ne s'entend pas doctrinalement par exemple, la vraie raison ne peut être la mésentente doctrinale mais le désir de satisfaire l'esprit de dispute qui nous anime.

Jacques 3:14: « Mais si vous avez dans votre cœur un zèle amer et un esprit de dispute, ne vous glorifiez pas et ne mentez pas contre la vérité. »

Je crois que beaucoup de chrétiens se mentent. Au nom de Dieu, de la Bible, du Saint-Esprit pour accomplir d'autres volontés que celles de Dieu.

Pour satisfaire leurs fondements injustes, ils les habillent de prétextes religieux !

Il faut donc arrêter de se mentir. Pour cela :

- EXAMINER nos fondements et nos priorités !
- Rajouter des fondements manquants !
- REAJUSTER l'ordre de nos fondements !

Car :

Matthieu 6:2: « Là où est ton trésor, là aussi sera ton cœur. »

Nos fondements correspondent aux priorités de notre cœur.

Ou alors, on peut le dire aussi comme cela, ils ont détourné notre cœur de ses priorités.

Discerner entre les points fondements et les autres

Il y a des points fondements dans les divers domaines de la vie et d'autres qui ne trouvent leur importance que s'ils s'appuient dessus ces points fondements.

Par exemple, l'Amour, la foi, la paix, la joie sont des fondements.

La sexualité, l'assurance, le calme, la gaieté sont des points qui doivent s'appuyer sur les premiers pour avoir raison d'être. La sexualité a sa place dans une relation de couple qui s'aime, l'assurance doit être la conséquence de notre foi sinon elle peut être de l'inconscience, le calme doit être la conséquence de la paix, car on peut être trompé par le calme, la gaieté doit venir de la joie

C'est comme si certains points forment le tronc de l'arbre et les autres les branches, les feuilles, etc.

Régulièrement nous sommes appelés A DECOUVRIR et PLACER de nouveaux fondements sur les fondements déjà existants.

Dans le domaine de la construction de l'Eglise, par exemple, il faut redécouvrir le fondement des apôtres et des prophètes :

Ephésiens 2:20: « Vous avez été édifiés sur le fondement des apôtres et des prophètes, Jésus-Christ lui-même étant la pierre angulaire. »

Sans essayer de comprendre ce qui concerne ces ministères, en voir la levée ou bénéficier de leur aide, toute vision d'église parvient à un blocage.

Nous sommes appelés à joindre à notre foi en Christ un ensemble de principes qui doivent nous servir de fondements. Et cela dans un bon ordre.

2 Pierre 1:5 à 10: « ...faîtes tous vos efforts pour joindre à votre foi la vertu, à la vertu la connaissance, à la connaissance la maîtrise de soi, à la maîtrise de soi la patience, à la patience la piété, à la piété l'amitié fraternelle, à l'amitié fraternelle l'amour. Car si ces choses sont en vous, et y sont avec abondance, elles ne vous laisseront point oisifs ni stériles pour la connaissance de notre Seigneur Jésus-Christ. »

Celui en qui ces fondements ne se trouvent marchera sans grand succès dans sa vie chrétienne.

« Mais celui en qui ces choses ne sont point est aveugle, il ne voit pas de loin, et il a mis en oubli la purification de ses anciens péchés. C'est pourquoi, frères, appliquez-vous d'autant plus à affermir votre vocation et votre élection ; car, en faisant cela, vous ne broncherez jamais. »

Ce cours peut aider ceux qui commencent à bâtir, à le faire dans le bon ordre et s'éviter ainsi bien des désagréments.

Matthieu 7:25: « La pluie est tombée, les torrents sont venus, les vents ont soufflé et se sont jetés contre cette maison : elle n'est point tombée, parce qu'elle était fondée sur le roc. »

Son but est aussi d'aider de nombreuses personnes à se préparer un futur meilleur en REAJUSTANT leurs priorités !